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Zusammenfassung


Multiple Sklerose (MS) ist eine immunmediierte chronisch verlaufende und progressive Erkrankung des Zentralnervensystems (ZNS), die durch Entzündungs- und neurodegenerative Prozesse gekennzeichnet ist. Neben der Immunmodulation gewinnt das Therapieziel der Neuroprotektion zunehmend Bedeutung. Zielparameter zur Erfassung derselben sind auf experimenteller und klinischer Ebene mehr in den Fokus gerückt. Dies ist insbesondere im Hinblick auf langfristige und patientenbezogene Krankheitsfolgen von großer Bedeutung wie der Akkumulation von Behinderung, kognitivem Abbau und Lebensqualität. Aufgrund des breiter werdenden Spektrums zur Verfügung stehender Immuntherapeutika werden therapeutische Entscheidungen zukünftig immer komplexer.



[bookmark: N10979]
Abstract


Multiple sclerosis (MS) is an immune-mediated chronic progressive disorder of the central nervous system (CNS) characterized by inflammatory and neurodegenerative processes. Thus, besides immunomodulation, the therapeutic goal of neuroprotection has become more important. Measurement strategies and surrogate markers to objectify neurodegeneration have been focused on both experimental and clinical level. Especially in terms of long-term patient-related outcomes such as burden of disability, cognitive decline and quality of life, these parameters are highly relevant. With the widening spectrum of immunotherapeutic drugs available for treatment of MS, therapeutic decisions are getting more and more complex.
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